

PRIS DE L'ABONNEMENT

POUR LES ÉTATS-UNIS... \$1.00 \$1.50 \$2.00 \$3.00

Le Numéro



Cinq Sous

PRIS DE L'ABONNEMENT

POUR LES ÉTATS-UNIS... \$1.00 \$1.50 \$2.00 \$3.00

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLÉANS, SAMEDI, MATIN, 3 SEPTEMBRE 1910

84ème Année.

## L'Anniversaire de Léon XIII.

Le 20 juillet dernier, il a été célébré pour la septième fois, dans la chapelle Sixtine, le Pape Pie X, glorieusement régnant, est venu prier pour le Pape Léon XIII, de glorieuse mémoire. L'assistance à la cérémonie. Elle se compose d'une messe, chantée devant le Souverain-Pontife, et terminée par une absoute, qu'il donne. D'autres "funzioni" pontificales, à Saint-Pierre, même à la Sixtine, sont plus grandioses. Plus intime, celle-ci ne manque pas d'une grave, d'une émouvante beauté. C'est assez pour cela du lieu même, de l'objet ou de l'idée, et de la plus auguste présence.

D'ailleurs, peu d'apparat et nul cortège; service restreint de gardes-robots et de camériers; assistance peu nombreuse; c'est une Rome à demi-déserte, que la Rome brûlante de l'été. Dans la partie de la chapelle réservée au public, on se presse, on ne s'écrase pas. Les cardinaux arrivent l'un après l'autre. Vêtus de violet, pour eux couleur de deuil, ils vont s'asseoir sur des bancs recouverts de tapisserie et forment trois côtés d'un carré long, dont le quatrième est l'autel dressé contre le mur du Jugement dernier. Le Saint-Père entre par le fond. Il porte la mitre blanche, la chape violette aussi, moirée de vieil or. Il grise son trône à huit dossiers ardois, tendu d'étoffe pareille, et là, tantôt debout, tantôt assis, parmi les plus tombantes de cette pourpre éteinte, il semble, Empereur et Pontife, un majestueux et pacifique César.

La scène est sobre, mais imposante. Ingres l'a rendu sur une toile de petites dimensions et de grande beauté. Regardons encore. Les cierges de cire jaune brûlent sur l'autel et sur la "cancelata" de marbre qui nous sépare du sanctuaire. Le cardinal célébrant et ses deux acolytes portent des ornements noirs à broderies d'or. D'autres Éminences assistent le Pape. L'un d'eux est le cardinal Rampolla. Dans l'intervalle des mouvements muets, je l'observe, immobile, ses lèvres seules animées par sa prière. Et je pense aux pensées dont la commémoration du maître doit remplir l'âme et l'organe du serviteur.

Cependant la messe s'avance. Le moment de la consécration est venu. Le Pape a descendu les degrés du trône. Ni la chape, ni la mitre, ne chargent plus ses épaules ni son front. Il est à genoux devant le "faldistorio", ce prie-Dieu en forme d'X, aux bras dorés, aux coussins de velours rouge, où déjà, sur la frange violette, et témoin du miracle de Bolsène, s'appuie le saint Jules II. Après Ingres, voici Raphaël, son maître; après le manteau de deuil, voici que la robe de neige enveloppe le Pontife prosterné.

Minutes vraiment, pur moment romaines, par tout ce qu'il y a de spontanéité et de sensations même. La lumière blonde tombe des fenêtres ouvertes. Tout se tait, sauf le vol et le cri des hirondelles, qui, à haut, au dehors, s'échire le matin d'été. Et dans la Sixtine (quel nom!), le Pape (quel titre!) est en prière. Et priant avec lui, pour lui, nocher de la nef divine et livrée à l'orage, nous demandons à Dieu, suivant une belle parole de Veil lot, de ne pas trop charger la barque qui porte les sacrifices.

La messe de "Requiem" chantée en ce jour d'anniversaire fut, à peu de chose près, celle que Don Lorenzo Perosi composa pour les funérailles du Pape défunt. Elle est d'un beau sentiment: tout y est tendre, ému, sans trace d'émotion théâtrale ni de protane tendresse. Elle est d'un beau style: serré, non pas rigide ni scolastique. Les voix s'y meuvent avec souplesse, avec une noble élégance; elles s'y répondent et s'y croisent, mais ne s'y embarrassent et ne s'y heurtent point; et puis, et surtout, dans la polyphonie vocale telle que la comprend et la pratique la jeune maîtrise de l'antique chapelle, j'aime le rapport harmonieux, l'équilibre entre deux principes, celui du nombre et son contraire. Même impliquée dans les accords, la mélodie s'en distingue, mais ne s'en isole pas. Toujours une voix

## Train attaqué par un bandit.

Colorado Springs, Col., 2 septembre.—Un bandit masqué a attaqué ce matin le train de voyageurs No 3 de la compagnie Colorado Midland, et après avoir fait une tentative infructueuse pour dévaliser le wagon express, a été tué d'un coup de pierre par le mécanicien Frank Steward. Ce dernier a été lui-même blessé à la jambe d'un coup de revolver tiré par le bandit.

Le malfaiteur avait profité d'un moment où le train ralentissait sa marche, à un croisement, pour grimper sur le tender, d'où le revolver au poing, il menaçait le chauffeur et le mécanicien en leur ordonnant de lever les mains en l'air. Les deux hommes jugeant toute résistance inutile obéirent et le bandit les obligea en les couchant toujours en joue à l'accompagner au wagon express.

Profitant d'un moment d'inattention du malfaiteur, le chauffeur se glissa alors sous le wagon dans le but d'atteindre l'autre côté de la voie. Le bandit se baissait pour tirer sur le fuyatif, lorsque au même instant il fut frappé à la tête par une lourde pierre qui venait de ramasser le mécanicien.

## AVIATION.

Poitiers, France, 2 septembre.—L'aviateur Birlucci, monté sur un biplan Voisin, qui est parti hier de Paris pour Bordeaux, est arrivé à midi à Poitiers.

Birlucci a couvert la distance d'Orléans à Poitiers en deux heures trente cinq minutes.

## Navire échoué.

Seattle, Wash., 2 sept.—Le vapeur "Watson" de la ligne Alaska-Pacifique, s'est échoué la nuit dernière pendant un épais brouillard sur un récif de l'île Waddah, à l'entrée de la baie de Nah. Ce navire était parti de Seattle pour San Francisco et Los Angeles.

La mer était calme au moment où eut survenu l'accident, et les 92 passagers qui se trouvaient à bord ont pu être débarqués sans difficulté sur l'île, où ils sont actuellement campés en attendant des secours.

Par un radiogramme envoyé à 8 heures ce matin, le capitaine du "Watson" annonce qu'il espère que son navire pourra être renfloué à marée haute.

## DEPECHE

Un autre règne encore s'y manifeste et s'y affirme: règne naturel, demain vingt fois séculaire, et qui durera toujours. Dans le temps où nous sommes, c'est la manie et la malice des ennemis de la papauté, qui de prétendre la diviser contre elle-même. En quelle conjoncture, en quelle matière, injurieux pour l'un et pour l'autre, menquent ils d'opposer le défunt Pape au Pape vivant? Mais les faits et les documents confondent leur imposture. S'agit-il de politique, et de certaine venue à Rome, que le Pape—je ne dis pas seulement ce Pape—ne pouvait supporter silencieusement? On sait comment Léon XIII, par la voix de son ministre, et d'avance, en avait repoussé l'affront. Parlons-nous de la doctrine? A la théologie de saint Thomas, à la scolastique, lequel, de Pie X ou de son prédécesseur, a montré le plus ferme et le plus strict attachement? C'est un familier de Léon XIII qui nous rapportait ce propos et cette inquiétude de vieux pontife peu de mois avant sa mort: "Que de peine sura mon successeur à protéger la foi!" Et ce successeur même, n'est-on point assuré qu'il l'avait deviné, souhaité peut-être, quand il disait encore: "Si le conclave choisit un cardinal ne résidant point à Rome, l'élu sera le cardinal Sar-toni."

Voilà comment l'histoire défend l'union, l'unité, qu'attire en vain le mensonge. Elle atteste que le mort parlerait comme le vivant. Que dis-je, il parle, et c'est peut-être afin qu'il parle de plus près, que la Providence le retient,

## Hommage à des héros.

Le gouvernement français vient d'autoriser le prince Gaffurio à faire ériger dans le cimetière de Givet (Ardennes) un monument à la mémoire de soixante-neuf soldats tombés du corps d'occupation, tombés au cœur d'endroits pendant l'invasion de 1815 et enterrés sur les lieux mêmes. La municipalité de Givet a gracieusement offert le terrain et se propose de donner toute la solennité possible à la cérémonie d'inauguration du monument.

D'autre part, le Souvenir français a fait don à la ville d'une plaque commémorative rappelant l'héroïsme de trois douaniers morts pour la patrie, au cours d'une sortie de la place, lors de l'occupation des armées alliées.

Ajoutons que le promoteur de ces patriotiques initiatives est un brave et modeste soldat, titulaire de la médaille militaire, M. Raphaël Weatherly, qui s'est attaché avec succès à faire sortir de l'oubli les faits d'armes et les héros ignorés dont le département des Ardennes peut être fier.

## Les forces américaines sont retirées du Nicaragua.

Washington, 2 septembre.—Le gouvernement américain ayant été informé par ses représentants au Nicaragua que l'ordre était complètement rétabli dans ce pays, a décidé de rappeler les soldats d'infanterie de marine qui depuis deux mois occupent Biefre d'.

Ces soldats seront en conséquence rembarqués sur la canonnière "Marietta" qui les transportera dans l'Isthme de Panama, où ils resteront en garnison.

## Nombreux passagers.

New York, 2 septembre.—Plusieurs riches américains désirant à tout prix rentrer aux Etats-Unis et n'ayant pu obtenir des cabines à bord du vapeur "Lunatia", ont fait la traversée dans l'entrepont.

De leur nombre se trouvaient un juriste bien connu à Washington, le directeur d'une banque de New-York et un haut fonctionnaire de cette ville.

## Le corps de Mlle Miller est retrouvé.

Tallahassee, Fla., G., 2 septembre.—Le corps de Mlle Marjorie Miller, la jeune fille de la Nouvelle-Orléans, qui s'était noyée lundi dernier en se baignant dans la rivière Tallahassee, a été retrouvé hier soir à quelques milles en aval de Tallahassee Falls.

## EXÉCUTION.

Hot Springs, Ark., 2 septembre.—Henry Poe, un nègre de 17 ans reconnu coupable d'outrage criminel sur la personne de Lena Adams, une fillette de 10 ans, a été pendu aujourd'hui dans la cour de la prison de cette ville.

Le bourreau ayant mal ajusté la corde, le condamné est mort par strangulation. Poe, jusqu'à la dernière minute, a affirmé son innocence.

## Drame conjugal.

Dallas, Texas, 2 septembre.—Wm Jones, un habitant de cette ville, âgé de 19 ans, a mortellement blessé sa femme âgée de 16 ans, et s'est ensuite fait sauter la cervelle.

Ce drame s'est déroulé la nuit dernière au domicile des deux époux.

Jones venait de rentrer lorsqu'il eut une querelle avec sa moitié. Sortant un revolver de sa poche il fit feu, blessant sa femme à la poitrine.

Quoique grièvement atteinte celle-ci eut la force de se sauver dans la rue où son mari la poursuivait en tirant.

Un projectile l'ayant atteinte dans le dos elle s'affaissa sur le trottoir.

Jones alors appuya la canon de l'arme contre sa tempe et se fit sauter la cervelle.

La jeune femme est dans un état désespéré. On attribue ce drame à la jalousie.

Un son de grande valeur.

New York, 2 septembre.—M. Henry Chapman, un numismate bien connu à New York, a payé hier 340 dollars pour une pièce d'un sou, à un encan.

Cette pièce a été frappée en 1793.

## DEPECHE

Lookout sur les chantiers An- glais.

Londres, 2 sept.—Des avis de lookout ont été affichés ce matin dans tous les chantiers de construction anglais, avertissant les ouvriers métallurgistes que les patrons se dispensaient de leurs services à partir de ce soir.

Cette décision a été prise par les constructeurs à la suite de la grève qui a éclaté hier parmi les poseurs de rivets des chantiers Walker, à Newcastle on Tyne. Les patrons déclarent que cette grève est une rupture de contrat et ont résolu d'user de représailles envers les ouvriers.

Processus d'une aviatrice.

O-tende, B Igique, 2 septembre.—Mlle Hélène Datrieu, une aviatrice française, a établi aujourd'hui un nouveau record des femmes-pilotes pour la durée du vol et de l'altitude.

Emportant un passager, Mlle Datrieu est partie ce matin d'O-tende pour Bruges et après avoir plané quelques instants au-dessus de cette ville à une altitude de 1.300 pieds, a regagné son point de départ.

La distance parcourue par l'aviatrice est d'environ 30 milles.

LE COMITÉ DES VOIES ET MOYENS

DE LA

COMPAGNIE D'EXPOSITION UNIVERSELLE DE PANAMA

Désire Appeler l'Attention des Votants sur la Nécessité de S'ENREGISTRER MAINTENANT

Le Bureau d'Enregistrement est dans l'Annexe de l'Hôtel de Ville (Entrée Rue Carondelet.)

BUREAU D'ENREGISTREMENT OUVERT

Tous les Jours, de 9 A. M. à 2 P. M. et de 4 P. M. à 7 P. M. Les Samedis, 9 A. M. à Midi.

Collège St-Charles, GRAND COTEAU, Prolong St-Landry, Luc.

Un Pensionnat de Garçons, sous la Direction des Pères Jésuites.

COURS COMPLETS, CLASSIQUE, COMMERCIAL ET PRÉPARATOIRE.

Région salubre. Terrains vastes et pittoresques. Bâtisses nouvelles et spacieuses, pourvues des meubles d'école les plus modernes.

La Soixante-Quatrième Session Commence le 7 Septembre, 1910.

Pour catalogue s'adresser au

REV. H. S. MARING, S. J., Président.

COLLEGE DE L'IMMACULEE CONCEPTION (JESUITES)

Coin des rues Common et Baronne, Nouvelle-Orléans.

Les Etudes seront reprises Mardi, le 6 Septembre.

Pour détails s'adresser au Rév. Président, Rév. E. MATERN, S. J. Ou au Vice-Président, Rév. JOHN D. FOULKES, S. J.

Fondé en 1830. Châtré en 1830.

COLLEGE SPRING HILL SPRING HILL, MOBILE CO., ALA.

Collège d'Enseignement dirigé par les Pères Jésuites.

Climat—Exceptionnellement sain. Le Collège situé à 150 pieds au-dessus du niveau de la mer, dans le climat des pins de l'Alabama et à portée de voix de la Baie de Mobile.

Agencement—Les bâtiments sont modernes, commodément aménagés et à l'épreuve de feu; les terrains sont pittoresques, les écoliers ont l'espace agréable d'un grand bois meslé, d'un lac de station, d'un manoir, d'un vaste parc.

Curriculum—Le cours des études est moderne, pratique et étendu. Il comprend le Département Préparatoire et les Cours Classiques et Anglaises. Le Français, l'Allemand et l'Espagnol sont parmi les études favorites.

Les prochaines sessions commenceront le mardi, 7 Sept. 1910. Pour le catalogue, s'adresser au

REV. F. X. TWELMAYER, S. J., Président.

COLLEGE ST-ALOYSIUS, A l'angle des Avenues Ramparts et Esplanade.

Une Institution Moderne, Commerciale et Scientifique, dirigée par les Pères du Sacré-Coeur. Les classes commencent le MARDI, 6 Septembre 1910.

Pour détails s'adresser au Collège. FERRÉ ALPHONSE, Président.

WHITNEY-CENTRAL NATIONAL BANK

CAPITAL ET SURPLUS \$1,000,000.

COMMERCES DE BANQUE GÉNÉRAL.

CHANGE ÉTRANGER, CREDIT COMMERCIAL, TRANSFERTS PAR CABLE.

LETTRÉS DE CREDIT ET CHEQUES DE VOYAGEURS, PAYABLES DANS TOUTES LES PARTIES DU MONDE.

Votre Compte, Fort ou Peu Considérable, Mérite la Plus Stricte Attention de cette Banque.

WHITNEY-CENTRAL TRUST & SAVINGS BANK

3 à 9 pour cent d'intérêt, composé semi-annuellement, sont payés sur les Dépôts d'Épargne de \$1.00 et plus.

WHITNEY-CENTRAL BANK BLDG., Bureaux à louer. S'adresser au Dépt. de Location, ou à votre Agent de Propriétés Immobilières.